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数据有点难看，7号不是我硬抢的
Q? 你的身价达到了1亿欧元，在

加盟仪式上讲话时，你激动吗？

A：那与我之前的经历完全不同，
切尔西也是家豪门俱乐部，但在加盟
切尔西的仪式上讲话可要简单得多。
在飞往马德里的飞机上，我的兄弟们
提醒我：“要是你搞砸了，全世界都会
笑话你。”我的前切尔西队友也说：“我
们不会看你的比赛直播，但会看你的
讲话直播！”

Q：你并没有准备什么惊喜。

A：没有，我曾想过要不要说几句
西班牙语，但当时我完全不会西班牙
语，又有那么多人看着我⋯⋯还是算

了吧，所以我一直都在说法语，无论如
何，那依旧是段美好的回忆。

Q：由于受伤的缘故，你踢的比赛

不多。

A：整个季前集训都没出问题，但
就在赛季首战开始前两天时，我感到
大腿有些痛，由于之前我经常也会大
腿疼，所以没特别在意，但第二天疼痛
还在继续，这就有些麻烦了。在主教练
和队医的要求下，我接受了检查，发现
了一处小伤口。主教练不想冒险，于是
我休息了三周之后虽然复出，但又花
了些时间寻找状态。对巴黎圣日耳曼
的欧冠是我踢的第一场比赛，本以为

会很轻松，结果却又出了问题。
Q： 据说你去年夏天体重增加了

不少，是真的吗？

A：是这样，我不会隐瞒什么，我
在度假期间重了差不多五公斤，我是
那种胖得快瘦得也快的人。18岁效力
于里尔时，我的体重在72公斤左右，后
来我增加了肌肉，体重上升到了75公
斤，最重时达到过77公斤。今年夏天
我的体重最高有80公斤，不过我只花
了10天时间就减回去了。

Q： 你如何评价自己在皇马的前

半个赛季。

A：唯一糟糕的东西是数据统计，

我打进了一个球，助攻了一次此外还
创造了一粒点球，人们记得的只有这
些，前两个月我的表现并不好，于是我
告诉自己肯定还能更好，我做到了，唯
一的问题或许就是我传了太多球，因
为人们都想要看我带球过人⋯⋯

Q：你穿上了C罗留下的7号球衣。

A： 这个号码原本是属于马里亚
诺的，我没打算问他要，这不是我的风
格，我也没想要莫德里奇的10号，在切
尔西我穿过17号，但在皇马这个号码
属于巴斯克斯，当时只有16号是空缺
的，但我不喜欢这个号码，于是我让俱
乐部把50号给我，结果西甲又不能选
择大于25号的号码，然后俱乐部就找
到马里亚诺：“你必须把7号让给阿扎
尔。”

齐达内让我找回踢球乐趣
“儿皇梦”已圆，阿扎尔感谢伯纳乌———

去年夏天，阿扎尔终于实现了自己的“儿皇梦”，以一
亿欧元身价从切尔西转会至皇马， 然而本赛季比利时人
的表现并不如人意，由于多次受伤的缘故，阿扎尔迄今为
止仅代表球队出场13次只打进了一粒进球，但无论如何，

阿扎尔已经迈出了第一步， 穿上了那件梦寐以求的白色
球衣。
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多留一个赛季，
想和切尔西好聚好散

Q： 加盟皇马一直都是你的梦想

吗？

A：是的，这一直以来都是我的梦
想，当我还是个孩子，还在自己家的后
院里踢球时，我就已经是皇马忠实球
迷了，齐达内则是我的偶像。当我在电
视上看到伯纳乌，那感觉简直美妙无
比，还有皇马标志性的白色战袍，对我
来说如此完美无瑕。不过在那个时候，
加盟皇马还只是一个梦想而已，我小
时候经常和家人一起去西班牙度假，
但因为我们都是开车的缘故，所以从
没去过马德里，因为距离比利时太远
了。我还记得我们会在度假时和当地
人一起踢球，人人都在谈论皇马，我们
还一起看了皇马的（客场）比赛。

Q： 之前你是否曾因未能成为皇

马的一员而感到遗憾？

A：并没有，因为在之前的职业生
涯里，我做得一直都很好，我知道只要
自己能坚持这样下去，日后成为皇马
的一员是顺理成章的事情，不过我的
确有机会更早加盟皇马的。

Q：为什么没有实现？

A： 当时我还效力于法甲里尔俱
乐部，我最终决定先去英超闯闯，因为
当时我只有21岁，在那个年龄去英格
兰踢球要比去西班牙容易一些，21岁
想要在西班牙出头可不容易。

Q： 你本来可以更早两年就加盟

皇马的，不是吗？

A： 几乎每年都会有我要加盟皇
马的消息传出，但事实上我们真正开
始接触是在两三年前，更早的时候无
论我还是我身边的人都从没与皇马有
过接触。最初接触时我正好在比利时
国家队受伤了，2018年世界杯结束后

我想要加盟皇马，但切尔西说了“不”，
他们让我留下来继续与萨里共事一个
赛季。

Q：当时齐达内非常想要得到你。

A：说实话我并不是特别清楚，但
很显然他也不希望看到我以一种糟糕
的方式离开切尔西，我总是努力做到
与前东家好聚好散，就像我离开里尔
时那样，其实当时我并不想留下来
（2011-2012赛季），是身边的人劝说
我，让我认识到了继续留队一个赛季
的必要性。

在切尔西发生的事情也是一样，
2018年夏天，我接到了俱乐部首席执
行官格拉诺夫斯卡娅的电话，她对我
说：“不要走，我们找了萨里来执教
你。”于是我留了下来并竭尽全力帮助
球队。

Q： 加盟皇马对你而言意味着什

么？

A：在我很小的时候，我就梦想着
有一天自己能够成为皇马的一员。现
在我终于来了，当我开车进入训练基
地，看到到处都是安保人员，训练中心
真是超级大，我还记得自己第一次开
车来时，进门后我又开了差不多三分
钟时间才到球员训练中心，一路上有
无数训练场，数都数不过来，此外还有
球员住的酒店。
看到这些，我告诉自己这家俱乐

部之所以如此高效，首先就要归功于
这些基础设施。当你进入更衣室，你能
够感受到你的队友之所以出现在这
里，原因只有一个，那就是他们希望能
成功，同时球迷每天也都在提醒你赢
得欧冠的重要性，你必须赢下这个冠
军，这就是一种文化。

意大利教练条条框框太多！
Q：齐达内一直都是你的偶像。

A：是的，但我们其实并不是同一
类型的球员，严格来说他要比我高出
一个档次。我最喜欢他的一点是每次
看到他时，你都会觉得他是个在寻找
乐趣的人，他会允许你自由发挥。对我
来说足球就是唯一，当我看到齐达内
时，我从没对自己说：“过掉所有人。”
我是球队的一员，我喜欢在球场上寻
找乐趣，但我从没有试图让自己看起
来光彩夺目，当然了，如果能做到这一
点我会更高兴，但这并不是我的目标。

Q：你尝试过模仿齐达内吗？

A：想要模仿他实在是太难了，看
看他是怎么控球传球的吧，是那么的
优雅。事实上我小时候不仅看齐达内
踢球，也非常关注亨利，我们那一代孩
子经常在网上找各种视频看，看完后
就和兄弟们一起去花园里试图模仿齐
达内的动作，我一直都想成为他那样
的球员。

Q：你们之间的关系很密切，甚至

可以说是惺惺相惜。

A：事实上我和他交流得并不多，
第一次是在2016年法国欧洲杯时，当
时他给我打了电话，对我说：“如果你
能加盟皇马就好了。”天呐，齐达内亲
自给我打电话，还那么认真地邀请我。

Q： 所以齐达内也是你加盟皇马

的原因之一？

A：显然是的，他在其中发挥了作
用，对我而言，他具有这样的力量，当
然了，那届欧洲杯期间他并没有一直
游说我，只是简单地跟我说了几句，
“如果你加盟皇马，我们迟早有一天会
一起共事的。”这句话一直在我脑海中
回荡。

Q：齐达内是何种类型的教练？

A：他的话并不多，是那种言简意
赅型的，比赛开始前他会跟你说上几
句，缓解一下你的心情，加盟皇马的最
初两到三个月我过得并不太顺利，于

是他找到我让我保持平静，他讲“对自
己不要那么苛刻”。

其实他也没什么特别的地方，他
从不会抱怨什么，说话总是一针见血，
他对球员非常好，与更衣室有良好的
化学反应，你能清楚感到整支球队都
在他手下踢得很开心，即便是那些很
少出场的球员。想要取得成功这必不
可少，你能够清楚看到他是和球员站
在一起的，对球员的心情，他感同身
受。

Q：你从他那里学到了什么？

A：在皇马，训练总是围绕着皮球
进行，无论训练还是比赛都充满了乐
趣，如果你像我这样曾在意大利教练
手下踢了三年（孔蒂和萨里），你就知
道这样的快乐有多可贵。意大利教练
设置的条条框框更多，你唯一能够得
到乐趣的地方是胜利，能够重新找到
踢球的乐趣对我来说实在是太棒了。

伤病影响了阿扎尔发挥


